

HAUT-COMMISSARIAT DE LA REPUBLIQUE EN POLYNESIE FRANCAISE





## COMMUNIQUE

Une délégation conduite par le Haut-Commissaire de la République M. Jean-Pierre LAFLAQUIERE et les Ministres M. Tauhiti NENA en charge de l'Education et de la Jeunesse et M. Daniel HERLEMME en charge du développement des archipels se déplacera à Makemo du 02 au 03 décembre 2012. Le Haut-Commissaire et les Ministres, aux côtés du Père Joël AUMERAN, représentant le Conseil d'administration de la mission catholique —CAMICA—, poseront la première pierre du vaste chantier de la construction de l'abri de survie paracyclonique co-financé à 80 % par le Contrat de projets 2008-2013 et 20 % par le CAMICA.

Cette opération estimée à 500 millions de francs durera environ 24 mois. Elle participera ainsi à la relance du BTP en Polynésie française avec plus d'une vingtaine d'emplois créés sur cette seule construction. Le marché a été attribué à l'entreprise MOE qui sera présente à la pose de la première pierre. Cet abri de survie permettra au CED – Centre d'Education au Développement – de disposer de locaux neufs tant pour l'enseignement que pour son nouvel internat.

Le CED est un centre scolaire du 2<sup>nd</sup> degré catholique qui intègre à son projet éducatif un enseignement général et professionnel qui débouche sur un CAP Développement GEPER (Gestion et Entretien de la Petite Exploitation Rurale) et AFAT (Activités Familiales Artisanales et Touristiques) et un CAP Menuiserie. Chaque année, plusieurs élèves issus de l'ensemble des archipels de Polynésie française, bénéficient ainsi d'une formation qualifiante leur permettant de trouver un emploi.

La délégation visitera également le collège de Makemo, l'école primaire provisoire Arikitamiro et le chantier de la reconstruction du groupe scolaire dont une partie fonctionnera en mode « abri de survie ».

En cas de perturbations climatiques sévères nécessitant l'évacuation et la protection des populations, ces deux lieux (abri-école et abri CED) seront agencés en format « abri de survie ». L'ensemble de la population pourra y être accueillie et protégée.

Profitant de la présence de cette délégation, le tavana de Makemo planifie aussi l'inauguration du « fare » artisanal communal.